



# Niederschrift

über die am Donnerstag, 11. August 2016, stattgefundene Gemeindevertretungssitzung im  
Gemeindeamt Schnepfau

**Beginn:** 20:00 Uhr

**Anwesende:** Bürgermeister Ing. Robert Meusburger  
Vizebürgermeister Kurt Heim MSc  
Gemeinderat Alexander Beer  
GV Erika Beer  
GV Karl-Heinz Gasser  
GV Horst Baurenhas  
GV Werner Moosbrugger  
GV Manfred Beer  
GV Josef Moosmann

## Tagesordnung

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister, Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.06.2016
3. Berichte
  - a) Bauausschuss
  - b) Bürgermeister
4. Beschlussfassung über die Vergabe der Baumeisterarbeiten für die Umlegung des Dorfbaches und der Infrastrukturleitungen
5. Stellungnahmen/Änderungsvorschläge bezüglich des Entwurfes über eine Änderung des Antidiskriminierungsgesetzes
6. Beschlussfassung über die Durchführung einer Volksabstimmung zu folgenden geänderten Landesgesetzen
  - a) Bodenseefischereigesetz
  - b) Fischereigesetz
  - c) Kindergartengesetz
  - d) Gesetz über Auszeichnungen und Gratulationen
7. Beschlussfassung über die Umwidmung einer Teilfläche von Gst. 2041 von LN in BM
8. Beschlussfassung über die Umwidmung einer Teilfläche von Gst. 68 von FF in FS Vereinehaus
9. Beschlussfassung über eine Zustimmung zur Änderung der Konditionen beim CHF-Darlehen der GIG

10. Information über den aktuellen Stand des geplanten Projekts „Kiesabbau in Schnepfau“ mit anschließender Diskussion

11. Allfälliges

## 1. Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Bürgermeister Ing. Robert Meusburger eröffnet um 20:10 h die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

## 2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.06.2016

Gegen die Abfassung des Protokolls werden keine Einwände erhoben; das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

## 3. Berichte

### a) Bauausschuss

Das Protokoll der Sitzung vom 19. Juli 2016 wird verlesen.

### b) Bürgermeister

Der Bürgermeister berichtet über Termine und Veranstaltungen, an denen er teilgenommen hat.

Die Flüchtlingsfamilie ist nicht mehr in Schnepfau. Die Caritas hat die Wohnung für 3 Jahre gemietet. Es ist davon auszugehen, dass eine neue Familie einziehen wird.

Ein Brief des neuen Geschäftsführers Thomas Geisler vom Werkraum Bregenzerwald wird verlesen.

Im Oktober wird der Termin für den Breitbandausbau in Schnepfau festgelegt werden.

Xaver Natter hat schriftlich festgestellt, dass er keinen Antrag auf Umwidmung beim Tüble gestellt hat.

Unser Gemeindesekretär Simon Marte hat an der Verwaltungsakademie Vorarlberg eine Ausbildung mit ausgezeichneten Noten abgeschlossen.

## 4. Beschlussfassung über die Vergabe der Baumeisterarbeiten für die Umlegung des Dorfbaches und der Infrastrukturleitungen

Rudhardt und Gasser hat die Ausschreibung für die Umlegung des Dorfbaches erstellt. Es gibt nur einen Anbieter – Gebrüder RUF. Die Vergabe erfolgt einstimmig an die Firma Gebrüder RUF.

## 5. Stellungnahmen/Änderungsvorschläge bezüglich des Entwurfes über eine Änderung des Antidiskriminierungsgesetzes

Es gibt keine Änderungswünsche zum Entwurf.

6. Beschlussfassung über die Durchführung einer Volksabstimmung zu folgenden geänderten Landesgesetzen

a) **Bodenseefischereigesetz**

b) **Fischereigesetz**

c) **Kindergartengesetz**

d) **Gesetz über Auszeichnungen und Gratulationen**

Es wird keine Volksabstimmung zu diesen Gesetzen (Punkt b bis d) verlangt.

7. Beschlussfassung über die Umwidmung einer Teilfläche von Gst. 2041 von LN in BM

Es wird einstimmig beschlossen, die Teilfläche von Gst. 2041 von LN in BM umzuwidmen.

8. Beschlussfassung über die Umwidmung einer Teilfläche von Gst. 68 von FF in FS Vereinehaus

Es wird einstimmig beschlossen, die Teilfläche von Gst. 68 von FF in FS umzuwidmen.

9. Beschlussfassung über eine Zustimmung zur Änderung der Konditionen beim CHF-Darlehen der GIG

Es gibt einen Aufschlag zum Libor auf 0,5 % (Erhöhung von 0,25 %). Der Kredit würde sonst per 31.12. gekündigt werden. Die Zustimmung zu den neuen Konditionen wird einstimmig beschlossen.

10. Information über den aktuellen Stand des geplanten Projekts „Kiesabbau in Schnepfau“ mit anschließender Diskussion

Der Bürgermeister hat in den letzten Monaten mehrere Besprechungen mit verschiedenen Behörden und Stellen zum Thema Kiesabbau in Schnepfau geführt. Eine Befristung auf 10 Jahre ist rechtlich kaum umsetzbar. Nach einer regen Diskussion nimmt jeder Gemeindevertreter bzw. jede Gemeindevertreterin Stellung. 7 Vertreter lehnen dieses Projekt ab. 2 Vertreter erklären sich als befangen. Dies ist das derzeitige Meinungsbild – ein Beschluss zum Projekt kann erst nach einem allfälligen Antrag gefasst werden.

11. Allfälliges

In den letzten 7 Monaten gab es 14.000 Nächtigungen – 15 % Zunahme zum Vorjahr.

Die Anschlagtafel zwischen Feuerwehrhaus und Sennerei wird im Zuge vom Neubau des Vereinehauses entfernt.

Der Bürgermeister verliert eine Einladung der Supro über Suizidprävention.

Der Wasser-Notverbund mit Mellau ist notwendig, da in Zukunft nur noch Fördermittel im Wasserbereich gewährt werden, wenn ein Notverbund zu anderen Gemeinden besteht.

Der Fußweg auf die Schnepfegg (Gemeindeamt – Wendelinskapelle) ist wieder offen – die Sanierung ist abgeschlossen.

Der Zebrastreifen zur Schule ist nicht mehr sichtbar – die Farbe hält sehr schlecht auf den Pflastersteinen. Es soll eine andere Lösung gesucht werden. Grundsätzlich soll die Situation auf allen Gemeindestraßen begutachtet und Verbesserungen erarbeitet werden.

Ende der Sitzung: 22:40 Uhr

---

Kurt Heim MSc  
Schriftführer

---

Ing. Robert Meusburger  
Bürgermeister